



En el primer foro del hub de vanguardia ASETT

Yolanda Díaz: “La Economía Social es la vacuna contra la desigualdad”

Nota de prensa

- La vicepresidenta ha presidido en Donostia la primera reunión del consejo asesor internacional del hub de vanguardia [Arizmendiarieta Social Economy Think Tank \(ASETT\)](#), que se reúne con motivo del primer foro internacional
- Ha dialogado con ministros de otros países y representantes internacionales de la Economía Social sobre las respuestas concretas y eficaces que ofrece este modelo económico
- Todos ellos han apoyado la Llamada a la Acción por la Economía Social que ha impulsado el ASETT con más de medio centenar de firmas de políticos, intelectuales y defensores de este modelo productivo más sostenible y equitativo
- “ASETT debe ser el gran motor de visibilización y proyección global de la Economía Social, posicionándola como una alternativa real en todas las esferas de la vida cotidiana desde la vivienda o la energía hasta la cultura o las finanzas”,

Donostia, 30 de mayo de 2025.- La vicepresidenta segunda y ministra de Trabajo y Economía Social, Yolanda Díaz, ha alentado al consejo asesor internacional del hub de vanguardia Arizmendiarieta Social Economy Think Tank (ASETT) a impulsar la acción transformadora que ofrece la Economía Social durante la celebración del primer foro internacional del ASETT celebrado en Donostia.

“Es la alternativa. Este modelo ofrece certezas muy necesarias: trabajo decente, democracia económica compromiso con el territorio y el planeta”, ha asegurado la vicepresidenta ante los integrantes del consejo, entre los que figuran destacadas figuras expertas en la materia Economía Social procedentes de Asia, África, Europa y



América como la directora de la Unidad de Cooperativas y Economía Social y Solidaria (COOP/SSE) de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) Simel Esim; el profesor de economía brasileño Ladislau Dowbor; la responsable de la Unidad de Economía Social e Innovación de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE); la coordinadora nacional de la ONG Partenariat France & Afrique pour le Codéveloppement (PFAC) y cofundadora del Foro Africano de la Economía Social y Solidaria (FORAESS), Pauline Effa; la eurodiputada italiana Irene Tinagli; el director general de Intermon Oxfam, Franc Cortada; o el jefe de innovación, empresa e inversión de Naciones Unidas, Jonathan Wong, entre otros.

El ASETT es una plataforma integrada por un centro de investigación para identificar modelos empresariales con valor social, un instituto de prospectiva que reúne empresas, instituciones y académicos, así como un laboratorio de proyectos de Economía Social para difundir las buenas prácticas de las fórmulas empresariales que la integran: principalmente cooperativas, sociedades laborales, centros especiales de empleo de iniciativa social o cofradías de pescadores, entre otros.

En el primer foro internacional de este *think tank*, celebrado este jueves y viernes en Donostia congregando a centenares de expertos venidos desde cuatro continentes, ha quedado de manifiesto su vocación de convertirse en referente mundial de la Economía Social, que tan solo en España supone el 10% del PIB. "ASETT debe ser el gran motor de visibilización y proyección global de la Economía Social, posicionándola como una alternativa real en todas las esferas de la vida cotidiana desde la vivienda o la energía hasta la cultura o las finanzas", ha insistido la vicepresidenta, que ha conversado con ministros y secretarios de Estado de diferentes países acerca de las políticas públicas para fomentar este modelo económico.

Díaz ha asegurado, además, que en momentos de incertidumbre como los que atraviesa la actualidad internacional es cuando más se necesita reforzar la cooperación entre países y el compromiso de los poderes públicos e instituciones globales para impulsar modelos como la Economía Social, que aboga por un reparto más justo de la



riqueza del trabajo, incentiva la justicia social y la lucha contra la desigualdad laboral.

“Su importancia queda demostrada con hechos: genera empleo decente, impulsa la cohesión territorial y fomenta la innovación social al servicio del bien común y comparte beneficios”, ha recalcado la vicepresidenta durante su intervención.

La vicepresidenta ha recordado, además, la llamada a la acción para impulsar este modelo productivo que han suscrito decenas de políticos, intelectuales, académicos y destacadas personalidades de la Economía Social de todo el mundo”, confiados en que esta forma de entender la actividad económica no es una alternativa de nicho, sino una palanca indispensable para avanzar en sostenibilidad e igualdad. “La Economía Social es la vacuna contra la desigualdad”, se afirma en el escrito que cuenta con el apoyo, entre otros, del economista Thomas Piketty, la profesora Isabelle Ferreras o la ministra palestina Enas Dahadha Attari, que intervino en el Foro mediante un video.